



MARTES, 4 AGOSTO 2015

negocios@cronica.com.mx

Puerto Rico, en moratoria; prepara su reestructuración

CRISIS EN LA ISLA

► El gobernador Alberto García Padilla advirtió en junio que la deuda era "impagable" ► Adeuda 58 mdd de un acumulado de 78 mil millones de dólares

[AGENCIAS]

Puerto Rico cayó en default por primera vez en su historia al no honrar una parte de su deuda de 73,000 millones de dólares que debía pagar el lunes, lo que hundió aún más a la isla en una grave crisis económica.

El Estado Libre Asociado estadounidense debía desembolsar ayer lunes unos 58 millones de dólares de una deuda contraída por una agencia gubernamental, pero sólo pagó una ínfima parte, anunció la presidenta del Banco Gubernamental de Fomento (Central), Melba Acosta.

"Esta es una decisión que refleja las graves inquietudes acerca de la liquidez del Estado Libre Asociado y el balance entre las obligaciones con nuestros acreedores y las obligaciones con el pueblo de Puerto Rico, igualmente importantes para garantizar que se mantengan los servicios esenciales", indicó Acosta en un comunicado.

La medida dejó en peor posición a Puerto Rico, la isla caribeña de 3.5 millones de habitantes asfixiada por falta de liquidez tras ocho años de contracción económica.

"Moody's considera este hecho como un default", dijo en un comunicado Emily Raimes de esa agencia de calificación.

El gobernador de Puerto Rico, Alberto García Padilla, había advertido a finales de junio que la gran deuda de la isla era "impagable" y encomendó a un equipo preparar un plan de reestructuración para escapar del "círculo vicioso de contracción, emigración, austeridad e impuestos", que será presentado el mes que viene.

García Padilla ha pedido más sacrificios a todos los sectores de la isla, en medio de una grave crisis que ha golpeado con dureza a la población, un desempleo en 12.4%, más del doble del 5.3% en Estados Unidos continental.

El gobierno de Puerto Rico aboga porque Washington modifique la ley estadounidense de quiebras que le permita al Estado Libre Asociado declararse en bancarrota, como lo hicieron en

UNIDOS POR LA CAUSA

"Yo creo que el Gobierno federal tiene un papel crítico que jugar para ayudar a Puerto Rico a lograr el mejor resultado posible para su pueblo".

JACOB LEW,
secretario del Tesoro de EU

"Pido al Congreso estadounidense aprobar una ley que daría al gobierno de Puerto Rico acceso a las cortes federales de bancarrota para que pueda reestructurar".

BARACK OBAMA,
presidente de EU

"Tenemos que hacer todo lo que podamos para permitir a Puerto Rico reestructurar su deuda de forma racional y sin hacer daño a la gente".

BERNIE SANDERS,
senador demócrata

Se desplomó 16.23% la bolsa de Atenas

La bolsa de Atenas perdió un 16.23% en su primer día de apertura tras permanecer cerrada cinco semanas, lastrada por la incertidumbre sobre las negociaciones de un tercer plan de rescate para Grecia.

El índice Athex, que llegó a caer un 22.82% en los primeros intercambios, cerró en 668.06 puntos. La última gran caída de este tenor se remonta a 1987, con unas pérdidas del 15.3%.

El descalabro afectó sobre todo a los bancos, que perdieron en torno al 30%. Esto refleja la gran vulnerabilidad del sector, que necesita urgentemente una recapitalización tras la retirada de más de 40,000 millones de euros desde diciembre.

El mercado preveía una recuperación difícil tras cinco semanas de cierre.

Después del difícil acuerdo alcanzado el 13 de julio entre Atenas y los acreedores, las negociaciones se han reanudado "y vamos en la buena dirección", estimó el lunes el comisario europeo de Asuntos Económicos, Pierre Moscovici, al diario griego *Ethnos*.

"No nos esperábamos que fuera diferente hoy (lunes)", dijo el analista Manos Hatzidakis de Beta Securities, interrogado por la radio Skai.

El presidente de la comisión de los mercados, Konstantinos Botopoulos, recomendó "esperar hasta el final de la semana para ver con más serenidad cómo se llevará a cabo esa reapertura".

Las operaciones bursátiles se han reanudado con limitaciones para los inversores locales, que no pueden financiar la compra de títulos con dinero de sus cuentas bancarias en Grecia, sujetas al corralito en vigor. (Agencias en Atenas).

CAEN PETROPRECIOS

Brent

LAS COTIZACIONES del petróleo se desplomaron alrededor de 5% en los mercados de ambos lados del Atlántico, con el referencial londinense performing el soporte de los 50 dólares por primera ocasión en seis meses.

LAS EXPECTATIVAS de una oferta abundante y una caída en la demanda, debido en gran medida por una desaceleración de la economía de China, han presionado recientemente a las cotizaciones del petróleo.

EN EL mercado de Londres, el Brent se desplomó 2.69 dólares, es decir, 5.2%, para cerrar en 49.52 dólares por barril, su menor nivel valor del año.

West Texas

EL PETRÓLEO intermedio de Texas (WTI) cayó con fuerza y se desplomó un 4.13% hasta los 45.17 dólares el barril, su nivel más bajo desde el pasado mes de marzo.

AL FINAL de la sesión de operaciones a viva voz en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos futuros del crudo WTI para entrega en septiembre bajaron 1.95 dólares.

LA MEZCLA mexicana registró una importante caída de 4.35 dólares respecto al viernes anterior, al ofrecerse en el mercado energético internacional en 41.28 dólares por barril, informó Pemex.